

En entrevista, Ernesto Núñez Albarrán, periodista y explicador político, habló sobre la intención de reelegirse de diputados federales (Parte 2).

(2021-01-07), Canal 8.1 Octava, De una a tres, Luisa Cantú, (Entrevista) - 14:30:22, Duración: 00:03:51 Precio \$0.00

LUISA CANTÚ, CONDUCTORA: Estábamos platicando con Ernesto Núñez Albarrán, periodista y explicador político sobre la posibilidad que tendrán algunas y algunos funcionarios de reelegirse este 2021. Buenos días, Ernesto. Es un derecho, en realidad, de la ciudadanía, de refrendar su apoyo o quitárselo a las figuras que están actualmente en el poder.

ERNESTO NÚÑEZ ALBARRÁN, PERIODISTA, EXPLICADOR POLÍTICO: Así es. Digo, obviamente, los legisladores, los alcaldes que buscan la reelección, pues tienen esa prerrogativa y ellos la están ejerciendo. Hay 400...es que hay dos listas, en la Cámara de Diputados hay una lista de 441 legisladores que le notificaron a la Mesa Directiva su intención de buscar esta reelección consecutiva. Y ayer el INE dio a conocer una lista un poco más corta, creo que son 439, algo así, que son los que ya manifestaron al INE esta intención, ese era uno de los requisitos, manifestar esa intención al INE para buscarla.

El tema, Luisa, es que la mayoría de los 500 diputados federales lo van a buscar, y lo mismo pasa en los congresos locales, que creo que ahí es donde a veces nos falta también más información. Aunque es la representación más directa, a veces es donde más desconocemos quién es nuestra Diputada, quién es nuestro Diputado y, sobre todo, qué hizo y ver muy bien sus votos. Yo creo que aquí sería muy importante, muy interesante, Luisa, que incluso nosotros, los periodistas y los propios medios de comunicación hiciéramos este año un esfuerzo, una especie de pedagogía pública, digamos, de informar a nuestras audiencias sobre eso. Poner, de alguna manera, plataformas donde esté a disposición del público esta información de qué han hecho, quiénes son, cómo votaron iniciativas importantes para saber si queremos que sigan siendo nuestros representantes y ver qué opciones hay también del otro lado. Va a ser muy interesante, Luisa, esta es una de las grandes novedades de este proceso electoral de 2021. Y ya veremos, al final, cuántos diputados quedan.

He de decirte que la reelección, por ejemplo, en el caso de los congresos locales, que es una realidad dese hace ya varios años, el porcentaje de diputados que logran reelegirse en los congresos locales, o que lo han logrado, es bastante bajo, no llega ni siquiera al 20% de aquellos que han buscado la reelección en los congresos locales, en los últimos años. Hay por ahí un estudio muy interesante de Buró Parlamentario, es una asociación que tiene un estudio y que ha manifestado eso, menos del 20% de los que lo han buscado, lo han logrado. Creo que ese porcentaje, en estas elecciones del 2021, puede aumentar, viendo las candidaturas y los partidos en donde se está buscando la reelección; pero, pues habrá que ver, habrá que ver qué ocurre. Va a ser algo...yo creo que una de las grandes novedades, uno de los temas muy interesantes de este proceso.

LUISA CANTÚ: Pues, qué bueno que esté la vara alta, la verdad, mucho mejor que seamos exigentes con quienes nos representan. Ernesto, nos tenemos que ir; pero,

nos dejas alguna red social, alguna columna tuya, algún espacio en donde podamos seguir estos análisis.

ERNESTO NÚÑEZ ALBARRÁN: Pues, mira, está mi “Explicador Político”, que se publica con nuestra compañera Carmen Aristegui en su sitio, en www.aristeguinoticias.com y también se publica en el portal www.piedepagina.com con nuestras amigas de los periodistas de a pie, ahí está también disponible y esta semana hay una agenda política ahí, que quizá puede ser interesante que revisen, Luisa. Ahora sí que agradezco la oportunidad de comentarlo y ahí se puede ver cuál es la agenda política de este 2021, que sin duda, será un año súper intenso en estos temas.

LUISA CANTÚ: Así es, y al contrario, Ernesto, te agradecemos a ti que nos compartas todo tu conocimiento. Te mando un fuerte abrazo y por ahí te seguimos leyendo y escuchando.

ERNESTO NÚÑEZ ALBARRÁN: Muchas gracias y feliz año, Luisa, y feliz año al auditorio.

LUISA CANTÚ: Igualmente, gracias, feliz año.

SEM

En la opinión de Luis Carlos Ugalde, director general de Integralia, la relación con Joe Biden será incómoda para el presidente Andrés Manuel López Obrador

(2021-01-07), 103.3 Radio Fórmula , José Cárdenas Informa, José Cárdenas, Carlos Urdiales, (Opinión) - 18:41:16, Duración: 00:06:51 Precio \$1,267,940.00

En la opinión de Luis Carlos Ugalde, director general de Integralia, la relación con Joe Biden será incómoda para el presidente Andrés Manuel López Obrador, aunque benéfica para el país.

Expresó, el director general de Integralia que tiene la impresión que el presidente Andrés Manuel López Obrador comenzó a construir algunas justificaciones para que en su momento denunciar que Estados Unidos quiere intervenir en la vida interna de México, luego de que AMLO haya ofrecido asilo a Julian Assange.

Comentó, Luis Carlos Ugalde que ayer perdió mucho de su capital político Donald Trump aunque muchos van a seguir apoyándolo, por lo que el problema seguirá creciendo.

“El presidente Andrés Manuel López Obrador sigue acusando al Instituto Electoral de fraudes a pesar de que ganó con el aval del Instituto Nacional Electoral (INE)”, aseveró Luis Carlos Ugalde.

Nota: Se cortó la llamada con Luis Carlos Ugalde pero se recuperó segundos después.

En entrevista, Javier Tejado, especialista en telecomunicaciones, habló sobre las críticas que hace el presidente Andrés Manuel López Obrador hacia los organismos autónomos.

(2021-01-07), 103.3 Radio Fórmula , Fórmula Financiera, José Yuste, Marco Antonio Mares, Maricarmen Cortés, (Entrevista) - 21:30:41, Duración: 00:11:18 Precio \$2,091,630.00

MARICARMEN CORTÉS, CONDUCTORA: Nos da mucho gusto que tenemos en la línea a Javier Tejado, nuestro especialista en telecomunicaciones. Vaya día Javier, vaya preocupación, pero muy buenas noches.

JAVIER TEJADO, ESPECIALISTA EN TELECOMUNICACIONES: Maricarmen, Pepe, Marco, muy buenas noches a los tres, al auditorio. Muy feliz año.

Y bueno, pues mira, pasan temas siempre interesantes en el sector telecomunicaciones que afectan a toda la gente, pero también eso hace que uno tenga audiencia para estos programas Maricarmen. Entonces, hay que explicar a la gente lo que está en juego.

MARICARMEN CORTÉS: Carnita de 4T.

JAVIER TEJADO: Pues mira, hoy... yo creo que no hay sorpresa, hoy el Presidente una vez más señaló su rechazo, su crítica a los organismos autónomos, ha criticado estos por todo tipo de cosas desde que hacen funciones que él llama que están duplicadas, hasta por los salarios son la nómina que tienen o la estructura burocrática que contienen. Ya lleva meses, años criticando al INE, al INAI, a la Cofece, al Ifetel. Ahora hasta Sipinna que es el sistema integral para la protección de los niños y adolescentes de Gobernación, que porque empalma con lo que hace el DIF y el DIF pues hace cosas distintas a Sipinna.

O sea, yo de verdad creo que los asesores del presidente no le han dicho bien a bien que hacen los organismos que hoy crítico todos, desde Sipinna hasta el DIF, hasta el Ifetel, Cofece, INAI; todos creo que tienen un valor muy importante. A mí, al igual que el Presidente me gustaría una estrategia -digamos- de la burocracia lo más chica y eficiente del mundo, pero no hay ciencia en el gobierno, más bien hay bastante ineficiencia llevarte a los órganos autónomos a lo que hacen al sector central, pues yo creo que sería pues más lastimoso que no. Son sectores que mueven la economía, que tienen logros muy importantes, mientras este gobierno, por ejemplo, el caso concreto del Ifetel pues esta una comisionada muy importante, una excomisionada de la Cofetel, Salma Jalife, la renunciaron y desaparecieron la subsecretaría de Comunicaciones. Entonces, ya no tener ningún área de por si en la SCT que se encargaría de ver estos temas o temas que tendría que ver con el gobierno por decirte ciberseguridad, pues, ¿quién lo ve?, pues nadie; o cómo va el programa de la CFE de dar internet para todos, pues si ni luz da.

Entonces, yo sí creo que hay un... el Presidente lo tienen muy mal informado, será muy interesante ver que iniciativas envía la semana entrante para modificar órganos autónomos. Y hay que decir que en el caso concreto del Ifetel y de la Cofece y del INAI, con reformas constitucionales, requieres dos terceras partes de cámara... del Congreso, más mayoría de congresos estatales para modificarlos y no tienen los votos para ello en el Senado.

Entonces, yo más bien creo que todo esto es y hay que entenderlo así, un discurso mediático el año electoral, cuando su narrativa electoral va a ser ahorrar dinero y dárselo al pueblo y a la gente, y a la gente no entiende mucho lo que hace (INAUDIBLE) técnicos, (INAUDIBLE) función tu celular, baje el precio de tu celular, tengas radio, televisión, internet; pues son temas claves para el país que creo que de varios años para atrás el IFT ha hecho una labor extraordinaria.

Y por decirte algo, también fue la entidad que se encargó de técnicamente de echar andar el programa "Aprende en Casa" en sus versiones I, II y III, donde ahora están todos los niños de las escuelas públicas estudiando.

Entonces, yo creo que las mañanas y muchas cosas y que hay que esperar y ver qué pasa en lugar de incendiarnos sobre el tema.

MARCO ANTONIO MARES, CONDUCTOR: Claro Javier. Javier Tejado, ¿cómo estás? Te saluda Marco Antonio Mares, muy buenas noches.

JAVIER TEJADO: Marco a sus órdenes y listo para tus siempre complejas preguntas.

MARCO ANTONIO MARES: Feliz año Javier, para empezar.

Y yo quisiera preguntarte, es cierto lo que dices, hay que ver cómo se desarrolla este tema; sin embargo, parece que ya se las declaraciones que venía haciendo constantemente el jefe del Ejecutivo pues ahora está pasando al terreno de las posibilidades con esa intención de llevar adelante una iniciativa de ley sobre el tema.

Pero yo te preguntaría, en el extremo e independientemente de que veamos si se cumple o no el curso de esta iniciativa, en el extremo, ¿qué implicaciones tendría en el plano internacional?, porque hasta donde tengo entendido pues es parte de los compromisos en el acuerdo comercial, en el T-MEC entre México, Estados Unidos y Canadá.

JAVIER TEJADO: Si, en el Tratado de Libre Comercio hay acuerdos del regulador independiente en materia de telecomunicaciones, desde luego tendrían que para cambiarlo para que hubiera un panel internacional. Pero, sobre todo, creo que el impacto somos a los nacionales Marco.

El Ifetel tiene... su plan de labores de este año en su agenda, pues mire, está la licitación de 319 estaciones de radio que se perderían, está la licitación de espectro para sacar la banda 5G de ultra velocidad en internet en la banda de 800 MHz y la banda de 2.5 para internet de alta velocidad; está la revisión de las condiciones de América Móvil, el inicio de las licencias de América Móvil para que tengamos un sistema de telefonía fija y móvil mucho más competitiva; esta también la conclusión pendiente de la preponderancia en televisión que es para, también con Televisa haya mucho más competencia. Está la venta de Fox Sports para que los canales deportivos no haya (INAUDIBLE) mercado. Está la ampliación de toda la Red Compartida de Altán que está abaratando mucho el costo de celulares.

O sea, si hay una agenda en beneficio de la gente, del país, de las empresas. Quien hizo el plan para que no se cayera el internet y bajaron los precios durante la primera

encerrada de la pandemia pues también fue el IFT. O sea, el IFT ha hecho muchas cosas muy importantes, incluido en la pandemia como la bajada de costos durante la pandemia, durante el encierro y "Aprende en Casa", ¿quién lo va hacer? Entonces, yo sí creo que somos los consumidores, las empresas, los que todos queremos órganos... y no (INAUDIBLE) Ifetel, pero creo que es una buena labor el Ifetel de varios años para atrás de avanzar la competencia en el país, y te vas a una estructura como el SCT que no tiene nada, que no tiene un sólo logró en telecomunicaciones en sexenio y que su gran proyecto es Internet para Todos, pues nadie lo conoce, pues si dices está un poco complejo, más allá de lo legal.

Yo creo que este gobierno en el fondo pues siquiera la verdad que haya mejores servicios para la gente. Y ya con eso en mente se hace muy difícil que se afectan organismos probados en resultados como el IFT o como Sipinna o desde luego como el INAI.

JOSÉ YUSTE, CONDUCTOR: Así es, estamos platicando con nuestro especialista en telecomunicaciones, Javier Tejado. Felicidades, muy buen año Javier.

JAVIER TEJADO: Gracias querido Pepe. A tus órdenes.

JOSÉ YUSTE: Muchas gracias Javier.

Oye, la verdad es que cuando uno escucha esto, desaparecer el Instituto Federal de Telecomunicaciones, el Ifetel, después de todo lo que has comentado en la reforma que más ha brindado soluciones y beneficios a la ciudadanía, a la competencia, a nuevas inversiones. La verdad es que más bien no será, Javier, y eso (INAUDIBLE) como son una, tratando de entender otra vez esta necesidad centralista del gobierno de tener bajo presión y bajo su mano las concesiones, las prórrogas, "te portas bien conmigo o mira aquí tengo tu concesión, no te la doy". En fin, no será otra vez un poco de esto de lo que vimos en décadas pasadas.

JAVIER TEJADO: No, fíjate que no creo de eso. El control de las funciones en México pues siempre la verdad ha estado, digamos (INAUDIBLE) regulado y nunca en la historia ha habido un solo concesionario que le revoquen concesiones que nada, de telecomunicaciones, de radio, televisión. Yo de verdad creo que básicamente son temas muy técnicos, el Presidente no esta muy al día en estos temas y yo creo que pues esta reducción que han venido haciendo de personal y de salarios pues no tiene gente muy competente que le expliquen los temas técnicos de la modernidad. Y creo que si le dicen, oye pues la bajado en el precio de los celulares, la desaparición de la larga distancia, todo lo que se ha hecho por parte del IFT, pues es muy importante.

Y también creo que el INAI y la Cofece y el IFT pues tienen funciones importantes y creo que debe mejorarse la coordinación, pero yo creo que esto no... me cuesta trabajo creer que esto suceda más de una mera iniciativa.

MARICARMEN CORTÉS: Oye Javier, nos queda un minutito. Pero lo absurdo, el mismo día que pide que desaparezca el Ifetel, manda la propuesta para dos comisionados. (INAUDIBLE).

JAVIER TEJADO: Por eso te digo Maricarmen, es un gobierno corriente, locuaz,

seguramente el presidente ni sabía que la habían mandado ya de presidencia a gobernación los nombres y que este día se entregaban hoy a la Comisión Permanente y mezcló su desaparición. Y a ver si las dos señoritas o señoras que están en la lista pues al ver ciertas condiciones se animan a irte IFT y el Senado las ratifica. Eso sí, quien quiere trabajar en un lugar que están ahí queriendo quitar el salario y correr, eso si esta complicado.

MARICARMEN CORTÉS: (FALLAS DE ORIGEN) muchísimas gracias como siempre. Feliz año, muchas gracias por todo.

JAVIER TEJADO: Gracias Maricarmen, (INAUDIBLE) abrazos (INAUDIBLE).

MARICARMEN CORTÉS: Gracias Javier.

JOSÉ YUSTE: Gracias.

JAJA.

En entrevista Karla Arriaga, secretaria general Mujeres en MORENA, dijo que es un gran logro el lograr paridad de género en candidaturas para este 2021

(2021-01-07), 104.1 Radio Fórmula , Leonardo Curzio en Fórmula, Leonardo Curzio, (Entrevista) - 20:09:56, Duración: 00:15:15 Precio \$2,822,780.00

LEONARDO CURZIO, CONDUCTOR: Hay distintos asuntos en el ámbito global, vamos a volver sobre el tema norteamericano, esta polémica en un momento dado vamos a hablar con el doctor Julio Juárez, de si se puede o no se puede quitarle la cuenta, en este caso de Facebook y de Twitter a un presidente en funciones o si se puede mentir o instigar desde una cuenta que en este caso representa ni más ni menos que a un presidente de una república como es el caso de Donald Trump, hay toda una polémica ahí por la notificación que hizo Zuckerberg; conversaremos del asunto en un momento más. Ahora doy la más cordial bienvenida a la Secretaría Nacional de mujeres de Morena, Carol Arriaga, secretaria, bienvenida. Feliz año.

CAROL ARRIAGA, SECRETARIA GENERAL MUJERES EN MORENA: Feliz año Leonardo, qué gusto hablar con usted y un saludo para toda su audiencia.

LEONARDO CURZIO: Oiga, el gusto es absolutamente todo nuestro, tres cositas, primero le pregunto, ¿está satisfecha con que se haya cumplido con el tema de que el número de candidatas a gobernadores, la mitad sea mujeres?

CAROL ARRIAGA: Sí, sin duda este es un gran logro, obviamente hay que afinar, porque avanzando el tiempo y avanzando también en estas acciones afirmativas nos damos cuenta que tenemos que afinar los detalles, por ejemplo tenemos que generar bloques de competitividad para las candidaturas. Aunque es importante señalar que la inmensa mayoría por prácticamente todas diría yo, de las candidatas a Morena mujeres pues tienen posibilidades reales de ganar, no están de relleno, no son bastante competitivas que además contendieron en el proceso inclusive con hombres. Entonces se está generando nuevos datos, se está generando nueva información y por supuesto también hay que ir viendo posibles candados para que las

mujeres participen en estados grandes, en estados donde...

LEONARDO CURZIO: Para que haya equilibrio demográfico.

CARLOS MARÍN: Para que haya un equilibrio demográfico, yo creo que tenemos inclusive que ir avanzando hacia la paridad territorial, de pronto a Morena le ha dado y ha observado que en una determinada zona geográfica donde convergen distritos, un Distrito Federal con dos locales y una alcaldía, o pongamos el caso, ponen que extrañamente sólo a hombres o extrañamente sólo a mujeres, entonces eso también genera un desequilibrio porque no se está permitiendo que se generen liderazgos o que se consoliden liderazgos especialmente de mujeres, hay que decirlo.

LEONARDO CURZIO: Oiga y el método de las encuestas favorecen a los hombres que son en muchos lados más conocidos, o que han tenido, más conocido porque han tenido a lo largo de la historia más difusión pública.

CAROL ARRIAGA: A lo largo de la historia más visibilidad, sin duda. Entonces sí, ahí tenemos que tener acciones afirmativas en este sentido, por ejemplo.

LEONARDO CURZIO: Yo siempre cito, Carol.

CAROL ARRIAGA: Publicitar más a las mujeres.

LEONARDO CURZIO: Yo siempre cito Carol el caso de esta Ocasio Cortés, ella me dio muchas lecciones de política, decía: "si tú vas contra los viejos mandarines del partido y eres una joven del Bronx, pues es muy difícil competir, necesitas hacer una campaña sobre el terreno", pues hay que abrir digamos, nuevos caminos para que las mujeres puedan competir al interior de los partidos.

CAROL ARRIAGA: Así es, la verdad es que hay que hacer uso de mucha creatividad y sobre todo en esta época de pandemia que todavía va ser más difícil, porque no toda la gente tiene acceso a Internet ni sabe manejar las redes sociales o la web y entonces esto también pone en una desventaja y la verdad es que no solamente se trata de fama, aunque es importante ganar elecciones porque finalmente es el objetivo de un partido político, pero también hay que medir otros aspectos, por ejemplo el modo intachable de vida, la entidad, el no ser corrupto, el no tener antecedentes por ejemplo de violencia sexual o de alguna agresión contra las mujeres, es parte de la vida honesta y es un requisito constitucional que se debe de acreditar, más allá inclusive de una exigencia jurídica tiene que ser un principio ético con el que nos debemos de conducir, sobre todo en Morena queremos transformar México.

LEONARDO CURZIO: Pero con Salgado Macedonio no parece que lo estén transformando mucho Carol y ahí entra creo yo a una situación muy complicada, digo, las acusaciones no son menores.

CAROL ARRIAGA: Muy complicada y muy delicadas, porque aquí converge el principio de presunción de inocencia, que es un principio jurídico con el deber ético de probar la inocencia y yo aquí quiero citar el caso de David León y aquí nos dio una muy buena lección el presidente de la República cuando no hay una sentencia, pero ante una prueba, una duda fundada, suspendió el nombramiento, entonces yo creo...

LEONARDO CURZIO: Debiera suspender el nombramiento de Salgado.

CAROL ARRIAGA: Y al Comité ejecutivo nacional y a la Comisión nacional de honestidad y justicia y a la Comisión Nacional de Elecciones de mi partido y que inclusive este tema yo la abordé en una sesión del Comité Ejecutivo Nacional con mucha fuerza para que no permita que personas con esos antecedentes, con estos antecedentes tan reiterados, porque no son antecedentes aislados, son varios antecedentes que ya están judicializados en un país donde tenemos fuertes problemas con el acceso a la justicia, donde ha prevalecido la impunidad. Y máxime en delitos sexuales como es el caso.

LEONARDO CURZIO: Pero Carol, ¿el planteamiento sería que se preparará ahora mismo de la candidatura Salgado Macedonio?

CAROL ARRIAGA: Mira, no es candidato, primero es pre candidato, ganó la encuesta y me parece que ni siquiera se ha formalizado la precandidatura.

LEONARDO CURZIO: A mí Mario Delgado me dijo que iba a ser su candidato, más que los otros que estaban impugnando y ya se empezarán a buscar otros caminos. O sea lo dijo, asunto consumado.

CAROL ARRIAGA: Este... La precandidatura la tiene que expedir finalmente y reconocer el Instituto Nacional Electoral al igual que la candidatura, las candidaturas se formalizan el siguiente mes, no el siguiente mes, entonces no podemos decir que ya sea el candidato oficialmente. Y ahora sí que del plato a la boca a veces se cae la sopa. Yo esperarí que sigue caiga porque no podemos en un estado tan feminicida y tan violento contra las mujeres como Guerrero, no podemos dar el ejemplo de tener un gobernador con estos antecedentes.

LEONARDO CURZIO: Pero no esperarían como en el caso que invocaba de David León que le den un periodicozo en toda la línea para que lo quiten.

CAROL ARRIAGA: Yo esperarí que no fuera necesario esto.

LEONARDO CURZIO: Lo que sí ocurrió con David León. ¿no?

CAROL ARRIAGA: Eso ocurrió con David León y el tema de Félix Salgado sin duda está creciendo, yo ya me pronuncie y celebró que la Secretaría General haya tomado, que desde la Comisión de igualdad de la Cámara de Diputados, nuestra presidenta de la Comisión, Wendy también se sumó a estos esfuerzos y creo que vamos a ser más mujeres que alcemos la voz. Ahora sí que sí mujeres no puede haber transformación.

LEONARDO CURZIO: No puede haber y no debe efectivamente. Y menos con eso. Finalmente preguntarle Carol, me resulten inquietante, hace un momento hablábamos del tema de los órganos del Estado, autónomo del estado y yo decía que el presidente no logra todavía digamos interiorizar esta idea de los derechos, me sigue inquietando por ejemplo la interrupción voluntaria del embarazo no se vea como un derecho y lo quiera someter al principio mayoritario, que para mí, se lo digo con toda apertura, creo que para usted puede haber algún conflicto con la lealtad que

le pide el propio jefe del Estado, pero es un despropósito, los derechos de las mujeres nos un asunto de consulta.

CAROL ARRIAGA: No hay nada escrito, yo te voy a dar mi opinión personal y a partir de mi experiencia he viajado y he conocido el país con cierta profundidad y te voy a comentar que sin duda es un tema complicado porque para México es un país profundamente religioso y Guadalupano y creo que...

LEONARDO CURZIO: Pero su país laico.

CAROL ARRIAGA: El derecho a libertad religiosa, pero por otra parte es un problema social. Mira y volviendo al caso de Félix Salgado, a pesar de que Félix Salgado tiene fama, ahora digámoslo así, de que de "machirrin", pues el pueblo guerrerense se decantó por una persona así, a sabiendas de los antecedentes que tiene, de la fama pública de la que goza, el problema creo que es más profundo, es un problema social.

Y en efecto, yo desde mi postura feminista te diría, yo no estoy de acuerdo en que los derechos se consulten, sin embargo cuando implementamos acciones jurídicas para forzar que estos derechos se hagan efectivos socialmente, pues se nos vienen abajo.

Ahora tenemos el principio de paridad, pero también hemos de señalar en esa proporción la violencia política hacia las mujeres ha crecido, entonces tiene una consecuencia porque no se ha asimilado socialmente. Y en el caso de la interrupción del embarazo, es una situación bastante similar, hay un número muy importante de mujeres que se oponen al reconocimiento del derecho a decidir, la maternidad voluntaria.

LEONARDO CURZIO: Si, pero Carol, se podría oponer el 99% de las mujeres y el 100% de los hombres, con que una mujer pida ese derecho, el Estado mexicano, desde mi punto de vista se lo debería reconocer, no entiendo por qué se enredan las dos cosas.

CAROL ARRIAGA: Si mira, yo estoy total y absolutamente de acuerdo contigo, el problema es que si tú vas por ejemplo Querétaro, afuera de la catedral vas a encontrar muchísimas mujeres realizando y pasan de imágenes. Promoviendo...

LEONARDO CURZIO: Aquí en la capital.

CAROL ARRIAGA: Por la interrupción del embarazo, inclusive el caso de violación, si es un tema bastante complejo y delicado.

LEONARDO CURZIO: Y se lo pueden pedir a quien quieran, hasta el Ramsés II, los derechos de las mujeres siguen siendo de las personas en general, sigue siendo para mí no atacable desde la lógica mayoritaria, ¿pero que le tienen mucho miedo a la iglesia Carol?

CAROL ARRIAGA: No, yo no le tengo miedo a la iglesia, pero creo que hay.

LEONARDO CURZIO: No, como fuerza política, aquí en la capital aprobaron la reforma y la iglesia se opuso, pero esto es un Estado laico y hay que garantizar los

derechos de la gente, yo me imagino que la transformación del país también es eso.

CAROL ARRIAGA: Claro, por eso te digo, es un proceso, lleva su tiempo y yo te soy honesta, yo me pronuncio siempre a favor por el derecho a decidir por la maternidad libre y voluntaria, pero también es necesario una educación sexual plena y muy profunda, mucho más inclusive del derecho o al acceso a los anticonceptivos, que no ha tenido hasta la fecha y que debemos de trabajar mucho más en este sentido y que la ciudadanía tiene que separar esta parte religiosa con una educación científica y que hay que decirlo, quien conocer a profundidad México sabe que esto no es una tarea sencilla.

LEONARDO CURZIO: Es una tarea de voluntad política.

CAROL ARRIAGA: Mira, es de voluntad.

LEONARDO CURZIO: Que no estoy seguro Carol, no estoy seguro que el presidente lo quiera, por eso se lo pregunto de una manera directa, yo tengo la impresión de que el presidente en estos temas, como cuando el jefe de gobierno tampoco le pareció buena idea manejarlos, igual que el matrimonio, pero bueno, son concepciones del presidente y yo estoy hablando de los derechos de las personas.

CAROL ARRIAGA: Si, no y yo, mira, creo que es un tema, sigue siendo un tema polémico, yo en lo personal siempre me he pronunciado a favor del derecho a decidir, nadie puede obligar a una persona a ser madre o a no serlo, ese no es el derecho....

LEONARDO CURZIO: Y eso no tiene por qué ir a consulta ni a nada que se le parezca.

CAROL ARRIAGA: La consulta creo que es un método que puede ayudar a conciliar y puede ayudar a educar, creo que eso es lo que también hay que comprenderlo, entenderlo e implementar acciones para que esto pueda ser una realidad y no un factor de división de mayor problema.

LEONARDO CURZIO: Pero dígame una cosa, yo llevo 30 y tantos años siguiendo al presidente y nunca le he oído una declaración en favor de su derecho a la mujer, siempre habla de que hay que someterlo a consulta, ¿usted si se lo ha oído?

CAROL ARRIAGA: El presidente no es un hombre feminista, o sea, eso la verdad es que no exista, habrá unos hombres que comprendan más los derechos que otros, pero finalmente todos los hombres se benefician del patriarcado.

LEONARDO CURZIO: No bueno, pero digo, ¿le ha escuchado alguna vez usted al presidente una postura en favor de este derecho de las mujeres?

CAROL ARRIAGA: No, no, no le he escuchado ninguna postura al respecto, ni a favor, ni en contra de decirlo.

LEONARDO CURZIO: Siempre el tema de la consulta. Carol, pues muy agradecido por la conversación y a la orden.

CAROL ARRIAGA: Muchísimas gracias, un abrazo.

LEONARDO CURZIO: Igualmente y lo mejor, bueno pues ahí lo tienes, la secretaria de la mujer de Morena con estos tres temas que son candentes, el de Salgado Macedonio, este asunto de la consulta, el tema de los derechos, lo ligo con lo que hablaba hace un rato con Irene, este enfoque de los derechos es un enfoque que claramente está lejos de la concepción presidencial.

Hablábamos con la titular del INAI hace unos días, y pues decía el derecho a la información es algo que independientemente de lo que opina el presidente o de lo que se quiera ahorrar es algo que tiene que garantizar e independientemente de lo que opine la mayoría sobre los derechos humanos, es algo que tienes que garantizar igual que el conjunto de derechos que están establecidos en la Constitución que no deben ser revisados por la lógica mayoritaria.

Oiga, la mayoría cree que no hay que respetar los derechos humanos, o la mayoría que hay que recurrir a la pena de muerte ante tal o cual delito, pues aunque la mayoría lo opine tú no puedes decidir sobre la vida de la gente y en este caso yo me pronuncio porque los derechos de las mujeres no tienen por qué estar yendo a consulta y bueno, ese es el tema que le quería efectivamente plantear.

LHEH

--ooOOOoo--